

064	UTBM Service communication	L'EST REPUBLICAIN	17 mai 2022
		BELFORT	Fumée toxique

SEVENANS

Des chercheurs légèrement intoxiqués par un dégagement de fumée à l'UTBM

Un accident s'est produit, ce lundi, dans un laboratoire de l'UTBM à Sevenans. Deux chercheurs ont été légèrement intoxiqués par un dégagement de fumée alors qu'ils manipulaient un mélange de produits chimiques.

Des chercheurs du laboratoire ICB de l'université de technologie Belfort Montbéliard (UTBM), situé sur le campus de Sevenans, ont été victimes d'une légère intoxication, ce lundi en milieu d'après-midi. L'accident s'est produit lors de travaux de recherches menés par une équipe de cinq personnes, chercheurs et doctorants.

Synthèse des polymères

« L'équipe travaille sur la synthèse des polymères. Au moment où ils ont versé le mélange de produits chimiques dans la machine, il y a eu un dégagement de fumée », explique Ghislain Montavon, le directeur de l'UTBM qui s'est rendu sur place.

Les membres de l'équipe ont immédiatement évacué le bac à l'extérieur. Avant d'appeler les secours, deux d'entre eux se plaignant d'irritations au niveau des yeux et de la gorge.

Au vu du mélange de



Une vingtaine de pompiers ont été mobilisés, dont l'équipe spécialisée dans les risques technologiques. Photo ER/Aurélien BRETON

produits chimiques manipulés, un important dispositif a été mis en place, avec une vingtaine de pompiers mobilisés, dont un équipage spécialisé pour les risques technologiques.

Enquête interne

« Trois personnes ont été prises en charge : les deux personnes qui ont été directement soumises au produit et une troisième en état de choc. Ils ont été transportés à l'hôpital Nord Franche-Comté pour des examens. Mais leur exposition a été très ponctuelle et leur état n'était pas préoccupant », expli-

que le commandant Francis Erard, qui a dirigé les opérations.

Ghislain Montavon a annoncé qu'une enquête interne allait être ouverte pour comprendre l'origine de l'incident. « De ce que j'ai pu apprendre, toutes les conditions de sécurité ont été respectées lors de cette manipulation. Le mélange de trois produits chimiques utilisé était connu, référencé et l'équipe avait déjà travaillé dessus sans problème. » Dans l'attente des résultats de cette enquête, le directeur de l'UTBM a pris la décision de fermer le laboratoire.

Aurélien BRETON